

Van: liste@crisp.be <liste@crisp.be>
Aan: veerle.solia@amsab.be
Datum: 06/28/2011 11:53 AM
Onderwerp: CRISP | Dernières publications - Juin 2011

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#)

Juin 2011

Dernier livre

Le financement des entités fédérées : un système en voie de transformation
par B. Bayenet, G. Pagano, 230 p.

22,00 €

Courrier hebdomadaire
40 numéros par an

[S'abonner en ligne](#)

Les membres de la CGSLB et leur syndicat

par Jean Faniel, Carl Devos, Steven Lanno et Manu Mus, 53 p. | 12,40 €

L'existence d'une organisation syndicale libérale est une originalité belge. La Centrale générale des syndicats libéraux de Belgique (CGSLB) a pourtant suscité peu d'intérêt scientifique. Le Courrier hebdomadaire entend combler cette lacune en livrant les résultats d'une enquête sur le profil de ses membres, réalisée par l'Université de Gand et le CRISP à la demande du syndicat libéral. La publication de ces résultats apporte de nouveaux éléments à la connaissance de la CGSLB et, plus largement, du monde syndical belge, acteur majeur dans l'élaboration de la décision en Belgique. Après avoir présenté les caractéristiques du syndicat libéral et la méthodologie de l'enquête, les auteurs dressent le portrait des affiliés de la CGSLB. Il s'avère que ceux-ci sont majoritairement des ouvriers, contrairement aux idées reçues, et qu'ils sont attachés à la double dimension de la CGSLB, syndicale et libérale, *a priori* contradictoire. L'enquête confirme cette proximité sociologique et politique avec le monde libéral, à travers l'examen du comportement électoral et de l'affiliation à une mutuelle et à un parti. Autrement dit, la polarisation, qui fut à l'origine même de l'apparition d'un syndicat libéral en Belgique, et qui explique probablement aussi sa survie, demeure palpable.

L'efficacité environnementale et économique du marché du carbone européen

par Frank Venmans, 91 p. | 12,40 €

Le système d'échange de quotas d'émission de gaz à effet de serre mis en place par l'Union européenne en 2005 implique des transferts de milliards d'euros, non seulement entre les entreprises, mais aussi entre secteur privé et secteur public et entre riches et pauvres.

Que sait-on aujourd'hui des effets du plus grand marché de quotas environnementaux au monde ? Frank Venmans présente la synthèse d'une centaine d'articles scientifiques consacrés à l'efficacité économique et environnementale du marché de quotas de CO₂.

Après un bref historique du marché européen, l'auteur en présente les enjeux les plus controversés : la sur-allocation des quotas et la diminution des émissions de CO₂ par les entreprises.

Il synthétise les conclusions des scientifiques sur les conséquences, non anticipées à l'époque, du système mis en place : la fuite de carbone, les effets néfastes des allocations gratuites, la difficulté des mesures d'ajustement aux frontières, l'impact du marché carbone sur l'innovation et son effet sur la distribution des revenus. Il recadre ainsi le débat sur le choix entre taxe carbone ou système de quotas échangeables. Enfin, l'équilibre des prix, la question de la réglementation directe et le rôle des responsables politiques sont discutés dans le cadre d'une vision de long terme, fondée sur

la nécessité d'en finir avec les émissions de carbone sans attendre l'épuisement des énergies fossiles.

CRISP | Place Quetelet 1A - 1210 Bruxelles

Pour vous désabonner de cette liste, visitez [ce lien](#)

Pour mettre vos préférences à jour, visitez [ce lien](#)

Transférer ce message à quelqu'un [ce lien](#)

POWERED BY PHPLIST V 2.10.12, © TINCAN LTD